

江差町立南が丘小学校



かけはし

【本年度の重点教育目標】

『自分で考え、実行できる子どもの育成』

〔笑顔・信頼〕〔学び合い・高め合い〕〔習慣・継続〕

Tel.0139-52-0524 Fax.0139-52-5489

「前期が終了します」

江差町立南が丘小学校長 吉川 聖

秋分の日が過ぎて、いよいよ昼間の時間が短くなってきました。また、数週間前までの暑さも落ち着き、大変過ごしやすい季節となってきました。“スポーツの秋”，“文化の秋”，“食欲の秋”などと、何をするのも適した季節の「秋」ですが、今年は、新型コロナウイルス感染症の予防に関わり、いつもの年とは、少し違った「秋」を迎えようとしています。

さて、話は変わりますが、本日で、南が丘小学校前期の生活が終わり、明日から後期が始まります。先に述べたように、「コロナ禍」にあって、前期の子どもたちの生活は大きく変わりました。学校が再開できない日々、楽しみにしていた学校行事の中止や延期、夏休みの短縮・・・。

そのような中、6年生の子どもたちが企画した「南小元気アップ作戦」など、様々な新たな取組が子どもたち主導のもと行われてきました。このような先輩の行動を見たからでしょうか。4年生の学級通信で「みんなのために働く！」と題した次のような話が記載されていました。

先週の道徳の時間に、「みんなのために働く」を主題に学習。その後、係活動にうれしい変化が・・・。保健体育係では準備体操の手順カードを作成したり、黒板係では仕事の分担をわかりやすくするための表を作って掲示したり、進んでみんなのために働こうとする姿が見られ、うれしい気持ちになりました。自分たちで考えて実行！できる頼もしい子どもたちです☆彡

今年度の南が丘小学校の重点教育目標は、「自分で考え、実行できる子どもの育成」であります。この目標を設定するにあたり、昨年度の南が丘小学校の課題の整理と同時に私たち南が丘小学校教職員には、今後、子どもたちが、初めて出会う困難に対しても、それに立ち向かえる力を育てたいという願いがありました。現に、今回の新型コロナウイルス感染症の流行に伴い、子どもたちは今までに経験したことがない、様々な困難に直面しました。しかし、そのような状況下にあっても子どもたちは、「自分たちができること」、「しなければならないこと」を自ら見出し、実行に移してきました。

子どもたちにとっては、物足りなさの残る前期の学校生活であったと思います。しかし、上記のような様子からも、私たちは、子どもたちの確かな成長を感じ取ることができました。明日から後期が始まります。また10月11日（日）には、午前日程での規模を縮小した南が丘小学校運動会も予定しております。地域・保護者の皆様には、これからも本校の教育活動に対するご理解・ご支援を賜りたく、どうぞよろしくお願いいたします。後期の南が丘小学校の子どもたちの活躍に期待しております。

南が丘小学校前期93日（登校日数）が終わりました

本日9月30日をもって、南が丘小学校の前期が終わりました。4月・5月と新型コロナウイルス感染症に伴い臨時休業となり、その間には分散登校もありました。また前期の大きな行事である運動会が延期になったり、夏休みが短くなったりと例年とは大きく変わった前期93日間となりました。

そのような中でも、子どもたちは勉強に運動に元気よく活動していました。

南が丘小学校では、今年度「自分で考え、実行できる子どもの育成」を重点教育目標に掲げ、教育活動の充実に向けて取り組んできました。保護者・地域の皆様から見た南が丘小学校66名の児童の頑張りはいかがでしたでしょうか。

さて、本日子どもたちの頑張りを書いた通知表「のびる子」が、各担任より子どもたちに渡されております。前期の子供たちの頑張りや成長、さらには後期に向けての目標等をしっかりとご家庭でご確認いただければと考えております。

あわてずに身を守ろう！

9月11日（金）午前5時22分上ノ国町で震度2の地震がありました。江差町でも感じた人がいたようです。このようにいつ起きるかわからないのが地震です。そのために、自分の身を守るため日頃から地震対策を行うことが大切となってきます。地震が起きた直後は「まず低く、頭を守り、動かない」ことが、地震による被害を減らすためのもっとも適切な行動だと言われています。

南が丘小学校では、地震に対する訓練の一環として、9月1日（火）に『効果的な防災訓練と防災啓発提唱会議』提唱の【北海道シェイクアウト訓練】に参加しました。（北海道で11万人が参加）どこにいても、自分の命を守る行動として掲げている3つの行動（まず低く、頭を守り、動かない）がとれるよう訓練しました。

9月15日（火）には、学校で避難訓練を行いました。この日の訓練も地震を想定したもので、子どもたちは北海道シェイクアウト訓練で学んだことを生かし、**机の下に隠れ、頭を守りながら、じっと**していました。教室はシーンとなり、真剣さがうかがえました。この日の天気はあいにくの雨だったので、避難場所は体育館となりましたが、子どもたちは落ち着いて放送を聞き、先生の指示に従い素早く並び、体育館へと避難できました。

避難後校長先生からは、「今回は授業中だったので先生方が誘導してくれましたが、休み時間、一人で見ると、歩いているときはどうしますか？」といつ起きるかわからない地震について、日ごろの備えも大切だとの話がありました。各ご家庭でも、お子様と自宅近くの避難経路や避難場所の確認をしてみてくださいはいかがですか。



食育を行いました

9月23日から、栄養教諭の江畑美穂先生を迎え食育が始まりました。この食育は、食べ物の栄養、食事のマナー、望ましい食習慣等について学び、改善していくことをねらっています。

食育が初めてとなる1年生のテーマは『かっこいい食べ方をマスターしよう』でした。江畑先生は子どもたちとやり取りをしながら4つの点を教えてくれました。

- 食器の並べ方（ご飯は左、汁ものは右）
 - 食事中立ち歩かない・汚い話はしない・食べながら話さない
 - 正しく箸をもつ
 - 正しい姿勢で食べる
- おまけで、キレイと言わない、盛られたものは食べきろう



「正しい姿勢で食べる」では、胃や腸のイラストが描かれているシャツを着て説明してくれました。悪い姿勢を見せると、「あっ！ つぶれてる！」と1年生も実際に見ることで、なぜ正しい姿勢で食べなくてはいけないかを視覚的にも理解していました。

他の学年では、当日の給食のメニューを使って、材料を栄養素別に分けたり、バランスのよい食事がなぜ大切なのかを教えてくれたりしました。普段何気なく食べているご飯ですが、「食べ物にはそれぞれ役割があり、どれかが欠けると体調を崩したり将来の病気やけがにつながったりする」ことが分かりました。

知っておくといいですね

保健室の前の廊下には、保健に関する物がたくさん掲示されています。その中の一つに「自分でできる手当ては自分でしよう」というものがあります。

学校では、打撲や切り傷が多く、何かあると養護教諭が見てくれます。しかし学校以外の場所、例えば外で遊んでいるときはどうでしょう。簡単な手当ては、速やかに行うことが大切です。もしその方法を知っていると自分で行動（手当て）ができます。高学年の保健ではけがについての学習もあります。

けがはしないのが一番ですが、もしもの備えもしておきたいですね。



「全国学力・学習状況調査」南が丘小学校の傾向

学校では7月に実際の問題を使いテストを行いました。今年度全国的な調査が中止になったため、全国や全道との比較はできませんが、テストの結果から、南が丘小学校の傾向をお知らせいたします。

(○：成果 ●：課題)

【国語】

- 漢字を正しく使う
- 物語で登場人物の気持ちを想像する
- 与えられた条件を理解して、文章を書く
- 主語と述語の関係に注意して、文を正しく書く



【算数】

- 正しく計算をする
- 折れ線グラフから、変化の特徴を読み取る
- 計算の方法について、根拠をもとに説明する
- 直径、円周、円周率の関係についての理解



【児童質問紙】

- いじめは、どんな理由があってもいけないことだと思う
- 家で計画を立てて勉強をしていますか（家庭学習）

働く車がやってきた

9月初旬、学校前に3台の車が来ました。「モーターグレーダー」「アスファルトフィニッシャー」「タイヤローラー」です。

学校前の工事をしている道南土木さんに「1年生の写生会で描きたいのですが」とお願いしたところ快諾してくれました。

次の日から子どもたちが喜びようと、普段はあまり見かけない重機3台を用意してくれました。普段間近で目にする事の少ない重機だったので、子どもたちも少々興奮気味！

描く前には、触ったり、乗ったりしてイメージを膨らませ描きました。

さらに道南土木さんのご厚意で、完成した絵を車体に張ってくれることになっています。子どもたちも楽しみにしています。



児童会選挙

17日（木）は、児童会選挙がありました。選挙に先立ち、立候補者とその責任者による立会演説会がありました。緊張感の中にもまっすぐ前を向き、自分の思いを伝えていました。

同日に行われた投票の結果、次の児童が当選しました。

- 会長：■■■■くん
- 副会長：■■■■さん
- 書記：■■■■くん ■■■■くん
■■■■さん

どうしん川柳

9月の北海道新聞「どうしん川柳」のコーナーに、1年生山崎咲夢さん、西川至くんの川柳が掲載されました。

「きゅうしょくを いっぱいたべよう げんきだよ」

「マスクはね しんがたコロナを ふせぐため」

たくさん食べて丈夫な体を作り、マスクなどの予防をしっかりとってコロナに負けないようにしようとする思いが伝わる2作品でした。

10月行事予定



1日（木）：後期開始日	12日（月）：振替休業日
食育（6年生）	14日（水）：統一行動日
2日（金）：下校見守り隊	職員会議
5日（月）：委員会	15日（木）：開校記念日
防犯教室（5年生）	19日（月）：委員会
7日（水）：代表委員会	21日（水）：歯みがき指導
8日（木）：運動会総練習	（1年・6年）
9日（金）：納入日	26日（月）：クラブ活動
認証式・児童総会	27日（火）：納入日
11日（日）：運動会	30日（金）：ALT

南が丘小学校新しいスタッフの紹介

9月29日（火）から、高橋勝則さんがスクールサポートスタッフとして、勤務することになりました。どうぞよろしくお願いいたします。

マスクありがとうございます

保護者から、マスクの寄贈がありました。学校の活動に際し、有効的に使わせていただきます。ありがとうございました。



帰宅時刻の変更です

10月から帰宅時刻が「暗くなる前、17時をめぐり」となります。各ご家庭でもご確認ください。